

## 令和7年第5回奥出雲町教育委員会定例会会議録

日 時 令和7年5月21日（水）  
開 会 15時00分  
閉 会 15時35分  
場 所 横田庁舎 3階 大会議室  
出席委員 福田教育長職務代理者 谷尻教育委員 松崎教育委員  
小林教育委員

委員会事務局 高尾教育魅力課長、石原文化スポーツ推進課長、中林課長補佐、藤原課長補佐

教育長 福田委員が令和7年5月24日に任期満了を迎えるため、議会に提案をし、可決されました。新しい任期は、令和7年5月25日から令和11年5月24日になります。職務代理者については、教育長が指名することになっているため、次回の教育委員会定例会にお話をさせていただきます。

### ○教育長諸般の報告

#### ○4月24日～4月25日 令和7年度県・市町村教育長会議

今年度は、国立三瓶青少年交流の家で開催され、課長と参加しました。昨年度から宿泊研修となり、各市町村の教育長の方々や担当職員の方々と話をする機会を持つことができるためよい会議ではないかと思っています。

##### ・教職員の働き方改革について

現在、「公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法等の一部を改正する法律」が審議されており、これが決定した場合、新たに業務量管理・健康確保措置実施計画を策定する必要が出てきます。これは、毎年実施状況を公表とともに総合教育会議に報告する必要があり、あわせて従来の学校評価などにもこの計画に関連した項目を追加する必要がでてきます。

今後、県に合わせて進めていく予定にしています。

##### ・「学びの基盤に関する調査（たつじんテスト）実施希望」

対象の学年は異なりますが、県内の全市町村がたつじんテストに参加すると報告がありました。奥出雲町では、町内小中学校すべてで実施し、振り返りなどに利用したいと考えています。

### ○5月9日 管内教育長会

	<ul style="list-style-type: none"><li>・教職員の働き方改革</li></ul> <p>教職員の意識も変わり、時間外勤務も減ってきていますが、学校の規模や職種によって差異があります。特に教頭の時間外勤務が多く、負担を減らしていく必要があります。</p> <p>奥出雲町は、県内の小中学校と比較して時間外勤務が少ない状況です。学校再編などで大変な状況ではありますが、教職員の皆さんに効率的な仕事していただいているためだと思っています。また、令和7年度から両中学校と横田小学校にテストの採点など教員のサポートを行うスクールサポートスタッフを配置し、各学校から好評をいただいています。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・いじめの対応について</li></ul> <p>児童生徒や保護者からいじめの訴えがあっても認知されないというケースがいまだにあるため、いじめの定義の再確認の説明がありました。また、法律で設置が求められているいじめ対策委員会等の第三者に対して情報を報告し、組織的にいじめへの対応をしていくことが重要だということでした。</p> <p>事案の重大化を避けるため、保護者へ早い段階での報告、児童生徒や保護者に寄り添った対応を行い、調査などのスケジュールを示していくことが大切だということでした。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・第2期しまねの学力育成推進プランについて</li></ul> <p>令和7年から令和11年の5か年の学力推進に関するプランが県の教育委員会から出されました。「学びの中核をなす学力」を育てるための授業づくりを目的とし、「基礎学力を育成する授業づくりの推進」「学習習慣の基盤を育む授業づくりの推進」「幼小中高の学びをつなぐ保育・授業づくりの推進」「ICTを効果的に活用した授業づくりの推進」「多様な子どもの主体的な学びを支える授業づくりの推進」の5つの具体的な目標を掲げています。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・幼小連携・接続の取組について</li></ul> <p>島根県教育委員会の野津教育長から今年度から幼小の連携・接続を積極的に進めていきたいと話がありました。保健体育課や福祉部局などの他とも連携を図り、子どもの学びの躊躇などの予防をしていきたいという話でした。奥出雲町でも昨年度策定したため、今年度は実践の年だと考えています。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・特別支援教育の推進について</li></ul> <p>特別支援学級の在籍者に加え、通常学級に在籍していても支援が必要な児童生徒の方が増えてきています。このような特性を持った児童生徒の教育についてもしっかりと行っていく必要があると考えています。</p> <p>○前期学校訪問</p> <p>今回は、「いじめ防止基本方針」をテーマに学校訪問を行いたいと考えています。日</p>
--	---

	<p>程については、調整中です。</p> <p>○5月15日 自治会長会連合会</p> <p>学校再編に伴い、教育後援会について協議をしていただきました。教育委員会は、自治会長の方々からの話を取りまとめるという立場で参加をしています。</p> <p>横田地域では、会費や事務局等の協議が行われており、今後、仁多地域でも同様の協議が行われると考えています。</p> <p>○その他</p> <p>○仁多地域学校再編全体会</p> <p>第1回目の全体会が行われ、1年間のスケジュールの確認などを行いました。</p> <p>参加者4名</p> <p>※開会宣言 教育委員の出席者数を確認し、会議の成立を宣言</p> <p>※会議録署名委員 松崎委員</p> <p>議案第9号 奥出雲町子ども読書活動推進計画について</p> <p>※資料により説明</p>
事務局	<p>4月の定例教育委員会後、図書室司書の方々や教育委員会の内部において精査を行い、文言などの修正を行いました。</p> <p>今回の計画は、小学校再編統合の移行期間であるため、小学校統合完了後から令和9年度末までの3年間を暫定期間とし、統合完了後の状況を踏まえて再度計画を見直していきたいと考えています。また、この計画を承認していただいた場合、町のホームページへの公開、学校、幼稚園等への周知を考えています。</p>
教育長	質疑等はございますでしょうか。
小林委員	これまで10校あった町内の小学校は、令和6年度末に横田地域4校が統合し、横田小学校が開校。令和7年度末には仁多地域の5校が統合し、令和8年度仁多小学校が開校する予定と書いてありますが、横田地域4校と仁多地域5校を足しても10校にならないのですが。数字は合わせておいた方がいいと思います。
事務局	失礼しました。1校合わないのは、令和7年度末に高尾小学校が前倒しで三成小学校に統合しているためです。修正をいたします。
教育長	他に質疑等はございますでしょうか。
	(質疑なし)

教育長	決を採りたいと思います。この案でよろしいでしょうか。  (異議なしの声あり)
教育長	ありがとうございます。
事務局	議案第 10 号 奥出雲町就学援助費支給要綱の一部改正について ※資料により説明 国の令和 7 年度要保護児童生徒援助費補助金予算単価等一覧が改正されたため、 本町でもそれに伴い改正を行います。
教育長	質疑等はございますでしょうか。  (質疑なし)
教育長	決を採りたいと思います。この案でよろしいでしょうか。  (異議なしの声あり)
教育長	ありがとうございます。

< 次回定例会は6月18日(水)午後 15時00分から(予定) >

## 会議録署名

署名委員

松崎 百合子

教育長

川本健二